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• HUERTAS FRAILE

•

La mayoría son empresas
poco conocidas, pero que
están realizando una
importante labor de creación
de empleo y riqueza. El
martes recibirán los Premios
de la Cámara de Toledo
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PREMIOS CÁMARA DE COMERCIO DE TOLEDO

.- - ._--- - _._- - - -

• •
(10

•
l

TOLEDO. La Cámara de Comercio e
Industria de Toledo entregará el próxi-
mo martes, 7 de noviembre, sus pre-
mios empresariales en un acto que ten-
drá lugar en el Cigarral del Santo Án-
gel Custodio, en la capital regional. Se
trata de unos reconocimientos que
desde que fueron instituidos, hace ya
19 años -son los más antiguos del
mundo empresarial de la provincia de
Toledo-, han tratado de reconocer la
labor de los empresarios que han des-
tacado por su actividad en la mejora
socioeconómica de la provincia y, al
mismo tiempo, de estimular al resto
de emprendederes.
En esta decimonovena edición los

premios se entregarán en las siguien-
tes categorías: Comercio, Industria,
Calidad, Medio Ambiente, Exporta-
ción, Innovación, Turismo, Laura He-
redero y el premio Especial.

Premio Comercio
.. ----

Pastelería Alguacil

Este año el premio Comercio ha recaí-
do en dos confiterías nacidas en la mis-
ma familia y situadas en las localida-
des de Bargas y Sonseca. En 2007 se
cumplirán cien años de la apertura de
la confitería «La Positiva» en Bargas,
situada desde entonces en el mismo lu-
gar, aunque el local originario ha su-
frido algunas modificaciones. Dicho
establecimiento fue abierto por Pablo
Alguacil, natural de Ajofrín, que con

TEXTO: PILAR HERNÁNDEZ
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En Pastelería Alguacil se inventaron hace casi cien años las marquesitas, un dulce que ha traspasado fronteras

anterioridad estuvo trabajando y
aprendiendo el oficio en Toledo, en
una confitería situada frente a la Puer-
ta Llana de la catedral, llamada Confi-
tería Martin. En 1907decidió estable-
cerse por su cuenta abriendo su pro-

pia confitería en Bargas. Allí inventó
las «marquesitas», aunque no se cono-
ce la fecha exacta, y no fue hasta el año
1925 cuando se registró la marca de es-
te producto.
Uno de los hijos de Pablo Alguacil,

Enrique, se dedicó también al oficio
de la confitería y se estableció en la
estación ferrovial de Bargas, donde
abrió una cantina que además vendía

(Pasa a la página 5)
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(Viene de la página 3)
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marquesitas y otros dulces fabricados
en el obrador de la calle Agua. Las
marquesitas se anunciaban una vez
parados los trenes y se vendían a los
viajeros que se detenían en la esta-
ción, lo que contribuyó a la difusión
de este dulce.

Años después, alrededor de 1939,En-
rique Alguacil se trasladó a Sonseca
donde abrió su propia confitería.
Mientras, Pablo Alguacil continuó en
Bargas, ayudado posteriormente por
su nieto Pedro Santiago Alguacil que
después le sucedió en el negocio, que
en la actualidad dirige su biznieta, hi-
ja del anterior, Ana María Alguacil.
En Sonseca continúa la tradición otro
hijo de Enrique y sus descendientes.

Premio Industria
-- -- ----- _ ..- - -- - -

Bolton Cile

Desde su creación en 1948,Bolton Cile
está dedicada a distribuir primeras
marcas en el mercado español. Desde
1978 está produciendo y comerciali-
zando «ketchnps» y salsas con marca
propia, «Prima», siendo la primera
marca del mercado.

La planta de fabricación y el alma-
cén regulador están situados en Ven-
tas de Retamosa y entre su catálogo de
productos se pueden encontrar car-
nes, patés, conservas vegetales, galle-
tas, salsas, aperitivos, infusiones o
conservas de fruta.

La fábrica cumple con las más exi-
gentes normas de calidad y cuenta
con la certificación ISO 9002, que cu-
bre también la actividad comercial.

Premio Calidad--~-- ---------------

Puertas Proma

........ -

La empresa Proma, situada en la loca-
lidad de Villacañas, comienza su an-
dadura comercial en el año 1990,con
la finalidad de fabricar puertas de in-
terior. El equipo de gestión cuenta con
muchos años de experiencia en el sec-
tor, con personas especializadas al
frente de cada uno de los departamen-
tos de la dirección de la empresa. En el
área de fabricación, el personal pasa
por un periodo de aprendizaje por me-
dio de cursos de especialización.

En la actualidad, Proma tiene las
concesiones de derecho de uso en la
marca Aitim y la marca «N» de Pro-
ducto Certificado Aenor. Además, es
una empresa pionera en cuanto a ensa-
yos de resistencia al fuego, estando
certificados en el Reino Unido por
BM-Trada.

Premio Medio Ambiente------- -- ------
CORE de Iberdrola

El Centro de Operación de Energías
Renovables de Iberdrola (CORE), si-
tuado en Toledo, es una iniciativa pio-
nera en el sector, tanto por la tecnolo-
gía de vanguardia con la que está equi-
pado como por su funcionamiento y al-
cance. El CORE es un centro de tele-
control de instalaciones de genera-
ción de energías renovables nacido
con el objetivo de optimizar la gestión
técnica de las instalaciones y su rendi-
miento económico, en línea con el obje-
tivo fijado en el Plan Estratégico de im-
pulsar una mejora constante de la efi-

-----
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Layos Casa Campo ofrece una propuesta pionera que incluye campo de golf y zonas hosteleras y deportivas ANA PÉREZ HERRERA

ciencia operativa.
El centro da servicio a parques eóli-

cos y centrales minihidráulicas, tan-
to de Iberdrola como de otros promoto-
res, las 24 horas al día, los 365días al-ano.

Toledo.
Layas Casa Campo ofrece un pro-

puesta pionera en este tipo de turismo
asociado a un alto poder adquisitivo.
Este complejo deportivo incluye un
campo de golf de 18 hoyos, casa club
con todos los servicios, instalaciones
deportivas complementarias y zona
hostelera. Además de un salón social,
piscina, pista de paddle, tenis, zona in-
fantil, escuela de golf...

En la primavera de 2007está previs-
ta la inauguración de dos hoteles per-
tenecientes al complejo turístico. Uno
de cuatro estrellas y otro de cinco,con
114y 60 habitaciones, respectivamen-
te, que creará 150empleos más. Actual-
mente, el campo de golf y sus instala-
ciones dan empleo a 50personas de La-
yas y otras localidades cercanas.

También está prevista la construc-
ción de un centro comercial que alber-
gará despachos y oficinas en su planta
superior, y un centro de empresas con
18bloques individualizados.

En la primavera de 2007
está prevista la
inauguración de dos
hoteles pertenecientes
al complejo turísticos
de Layas Casa Campo.
Uno de cuatro estrellas
y otro de cinco, que
crearán 150empleos
más. Actualmente
trabajan en el complejo
50personas

Premio Exportación
------- - ------

Technology Main Informática

La empresa Technology Main Infor-
mática S.L. es uno de los mayoristas
informáticos españoles con mayor cre-
cimiento en los últimos años. Nació en
1994en la calle Segovia de Toledo don-
de se configuró en poco tiempo como
empresa de distribución mayorista de
hardware informático, comunicacio-
nes y electrónica de consumo. Actual-
mente dispone de 2.000metros cuadra-
dos de oficinas y una plantilla de 45
personas de diferentes nacionalida-
des y con experiencia en el sector.

Technology Main Informática ha
pasado de una facturación anual de 15
millones de euros en 1999a casi 100mi-
llones en 2005.E120% de sus ventas se
llevan a cabo a través de internet. La
web de la empresa se creó en 1996con-
siguiendo incrementar considerable-
mente los beneficios. Recibe 5.000visi-
tas diarias y es un punto de referencia
del sector.

en el extranjero, manteniendo una ex-
portación regular a más de 20países.

Con las marcas Tecnare y Hook-
craft, la empresa tradicionalmente ha
desarrollado dos líneas diferentes de
producto: equipos profesionales de so-
nido y torres modulares para el vola-
do de los mismos en los conciertos. En
2005 presentaron una nueva marca,
PCC Technology, como resultado fi-
nal de un proyecto de más de cuatro
años, basado en los beneficios que los
ordenadores posibilitan en el campo
del audio profesional.

____ Premio Esp:.::e:.=.c=ia::.I _
Fundación Madre de la Esperanza

La misión de la Fundación Madre de
la Esperanza de Talavera de la Reina
no es otra sino mejorar la calidad de
vida de las personas con discapacidad
intelectual y de sus familiares, desde
una visión católica como ciudadanos
miembros de una comunidad y con el
compromiso y participación de los pro-
fesionales. Cuenta con un Centro de
Desarrollo Infantil y Atención Tem-
prana, un centro escolar, un centro es-
pecial de empleo, un centro ocupacio-
nal con tres talleres, viviendas tutela-
das y un centro de braille.

Premio Innovación
Exclusivas Electroacústicas

Premio Turismo
----

Layos Casa Campo

El complejo turístico Layas Casa Cam-
po S.A. ha conseguido, desde su crea-
ción hace tres años, dinamizar este pe-
queño municipio gracias a la construc-
ción de viviendas y hoteles alrededor
del campo de golf más grande la pro-
vincia, potenciando un segmento tu-
rístico hasta hace poco inexistente en (Pasa a la página siguiente)

Con unas instalaciones de más de
4.000metros cuadrados en la localidad
de Casarrubios del Monte, Exclusivas
Electroacústicas S.A. cuenta con una
experiencia demás de 30años en el sec-
tor del sonido profesional. Sus produc-
tos y marcas han alcanzado un impor-
tante prestigio, tanto en España como
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Elige hasta dónde quieres que te lleve
tu Plan de Pensiones
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la vida es un camino lleno de elecciones, y tú eres siempre
qu ien decide qué dirección tomar.
Este año, Caja Rural quiere que llegues más lejos, y por eso con
nuestros Planes de Pensiones, además de gozar de una excelente
fsca:id;,d, te damos la posibilidad de elegir.
Ahora con tu aportación, puedes optar a un este. ;),'0do ;ega:o
como todos los años, o a una extr,.i.C~d¡raf'8 bzy' f':c:ación
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Porque tú eliges, en Caja Rural llegarás aún más lejos.
Acércate a cualquier oficina de Caja Rural y empieza a disfrutar
de las ventajas de nuestr os Planes de Pensiones.

Tu futuro nc', .>;" ;-,,,... v.'.' '-.... '. ,"..'
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Tecnología de vanguardia en el
CORE de Iberdrola
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Federico Martín Bahamontes

Federico Martín
Bahamontes, premio

«Laura Heredero»
El Premio «Laura Heredero»,
con el que se pretende destacar
la trayectoria profesional de
toda una vida, ha sido concedi-
do este año a Federico Martín
Bahamontes, de todos conocido
por sus hazañas en el Tour de
Francia -fue el primer español
que ganó la ronda en 1959y con-
siguió el premio de la Montaña
hasta seis veces-o Pero tam-
bién puso en marcha un nego-
cio. Situado en el casco históri-
co de Toledo, en concreto en la
Plaza de la Magdalena, la tien ..
da de bicicletas de Martín Baha-
montes se convirtió en un recla-
mo turístico más de esta ciu-
dad, ya que eran muchas las
personas que visitaban Toledo
y se acercaban hasta el comer-
cio para poder ver a Bahamon-
tes en persona.
Aunque hace poco más de dos
años que cerró la tienda, la Cá-
mara quiere reconocer la contri-
bución que ha realizado Federi-
co Martín Bahamontes. conoci-
do como «el águila de Toledo»,
al desarrollo económico v turís-,

tico de la ciudad, cuyo nombre
ha llevado con orgullo por todo
el mundo .

-- - ---" -_.- ~-~.-._-_.
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PREMIOS CÁMARA DE COMERCIO DE TOLEDO

FERNANDO JEREZALONSO
Presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Toledo

«La ro • cla eTo e

tener e vivero más•

En el caso del Ayuntamiento, les pedi-
ría que ellO% de las cesiones repercu-
tiera en el parque empresaríal y en el
polígono; yen el caso de la Junta, que
ponga en marcha las infraestructuras
necesarias, como una depuradora.
-¿Cuándo cree que se podrá contar
con este parque?
-Es un proyecto emblemático para la
ciudad de Toledo que saldrá adelante
cuando se apruebe el Plan de Ordena-
ción Municipal (POM), que arrastra,
como todos sabemos, un retraso de 20
años. Cuando se apruebe será el punto
de inflexión en cuanto al crecimiento
de empresas y empleo en la capital,
porque hasta ahora el crecimiento lle-
ga de los alrededores.
-¿Se aprobará el POM antes de que
ñnalíce la legislatura?
-Quiero ser optimista porque si no se
aprueba antes de que lleguen las elec-
ciones, flaco favor vamos a hacer a la
sociedad. Desde la parte que nos co-
rresponde estamos haciendo lo que de-
bemos hacer, pero desde las adminis-
traciones, Ayuntamiento-Junta, no sé
si pueden hacer algo más, en mi opi-
nión deben hacer todo lo posible para
que se apruebe cuanto antes. Como
presidente de la Cámara y como perso-
na involucrada en el mundo de la em-
presa, no paro de insistir en que se
apruebe el Plan General para que sal-
ga adelante el parque empresarial y to-
das aquellas cosas que se atascan, pa-
ra que el emprendedor no se sienta so-

,
POLlGONO DE TOLEDO

«El actual polígono
industrial tiene muchos
años, y además no se ha
desarrollado de la mejor
forma posible, por ello el
objetivo es hacer un solo
parque empresarial en el
que puedan instalarse
nuevas empresas y las que
ya están puedan mejorar su
entorno»

VIVERO DE EMPRESAS

«Merece la pena apostar por
un proyecto de envergadura
para hacer la labor social
más importante que puede
hacer una persona, que es
crear emprendedores»

• •
-

Que no se pierda ni una sola idea empresarial que pueda ser viable. Fernando Jerez está
-------- -- ------ ---- -- .. - -- -- -- -- - ._.-

convencido de que son los emprendedores los responsables del crecimiento económico de una
- ----- - -- -- - --------- --- - -- - • - -------- --- o. ._ - - - - - _

región, por ello. la institución que preside ha hecho una apuesta decidida por ellos.

TEXTO PILAR HERNÁNDEZ FOTO HUERTAS FRAILE

-Ha sorprendido este año la Cáma-
ra de Comercio con su elección de
las empresas merecedoras de los
Premios de la institución, puesto
que la mayoría de ellas son poco co-
nocidas en el ámbito provincial,
-En cierto modo es lo que pretende-
mos, puesto ~ue de lo que se trata es de
ensalzar la labor callada del empresa-
rio, tanto del que lleva creando empleo
desde hace tiempo como del que lo está
haciendo más recientemente; es nece-
sario que se conozca esta labor, no po-
demos siempre premiar a los mismos.
Por ejemplo, es curioso que no se co-
nozca a una empresa como Technolo-
gy Main Informática, a la que se le ha
concedido el Premio a la Exportación,
cuando está vendiendo productos de
alta tecnología a muchos países.
-Este año son más las empresas de
la provincia las premiadas que de
Toledo. ¿Es un sintoma del dinamis-
mo empresarial provincial en detri-
mento de la capital?
-Cuando elegimos a las empresas no
valoramos en qué zona están situadas,
sino cómo están trabajando. Si se ana-
liza la historia de estos premios, que
son los decanos dentro del ámbito em-
presarial, la mayor parte de las compa-
ñías premiadas eran anónimas, aun-
que dejaron de serlo una vez que obtu-
vieron este reconocimiento.
-Aún así, ¿cree que en Toledo hay
más dificultades para poner en mar-
cha una empresa que en otras zonas
de la provincia?
-En la ciudad de Toledo se siguen
abriendo empresas.
-Pero desde la Cámara se ha recla-
mado una mejora sustancial del po-
lígono industrial de Toledo para
atraer nuevas inversiones.
-Una de las iniciativas más importan-
tes de la Cámara en el futuro es que
salga adelante el Parque de Activida-
des Económicas en una superficie de
600 hectáreas, muy necesario para la
ciudad de Toledo. El actual polígono
industrial tiene muchos años, y ade-
más no se ha desarrollado de la mejor
forma posible, por ello el objetivo es ha-
cer un solo parque empresarial en el
que puedan instalarse nuevas empre-
sas y las que ya están en el polígono
puedan mejorar su entorno, porque,
en mi opinión, habría que dar una
vuelta importante al polígono indus-
trial antiguo. Aunque nosotros haga-
mos la propuesta, son las administra-
ciones públicas, el Ayuntamiento y la
Junta de Comunidades, las que tienen
que poner toda la carne en el asador.

lo y no se desmotive, porque cuando
no se puede hacer nada en Toledo, la
gente se desanima. No quiere decir es-
to que no se haga nada, sino que pro-
yectos como la Vega Baja han merma-
do un poco las iniciativas. Aunque el
empresario tiene un carácter que no
se desanima así como así, pero este ti-
po de proyectos hacen que determina-
das inversiones cambien de lugar.
-Hablemos del trabajo de la Cáma-
ra. El proyecto estrella de los próxi-
mos años será el vivero.
-Porque será el vivero más importan-
te de España, que no es cualquier co-
sa. Existe una red de viveros muy im-
portante en todo el ámbito nacional,
podemos estar hablando de más de
cien millones de euros de inversiones
en viveros, pero queremos que el de To-
ledo sea el mayor, porque la provincia
y la región lo merecen. Merece la pena
apostar por un proyecto de envergadu-
ra para hacer la labor social más im-
portante que puede hacer una perso-
na, que es crear emprendedores.
-¿Cómo va a funcionar?
-Primero hay que motivar al empren-
dedor; en segundo lugar, hay que for-
marle para que sea emprendedor; des-
pués, darle un alojamiento donde se
pueda desarrollar y, por último, tute-
larle y seguirle para que no fracase.
En este proyecto hay dos partes muy
diferenciadas: la primera es la labor
de motivar a 500 emprendedores y la
segunda es su formación. Para la pri-
mera etapa se realizarán jornadas de
motivación empresarial para que a la
persona que termina sus estudios o es-
tá en paro, y tenga una idea, se le pue-
da convencer para que la ponga en
práctica. La segunda fase es la crea-
ción del vivero, que tendrá capacidad
para cien emprendedores; estará si-
tuado en la calle Dinamarca de Toledo
y supondrá una inversión de 8 millo-
nes de euros. La Cámara va a poner
todo lo que pueda y algo más y para
ello estamos recabando fondos de la
Unión Europea, aunque también he-
mos pedido a la Administración regio-
nal que se involucre en el proyecto por-
que es una obra muy importante para
Castilla-La Mancha
-¿Hay cien emprendedores en la
provincia para llenar el vivero?
-No hay cien, hay mil personas si en-
tre todos fuéramos capaces de detec-
tar a ese emprendedor anónimo; siem-
pre hay alguien al que se le puede res-
catar de una empresa en la que está
como trabajador o como funcionario
en la administración, y hacer que sea
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emprendedor porque es la forma de
crecer económica y socialmente y que
se avance mucho más deprisa de lo
que lo se está haciendo hasta la fecha.
-Con tanto emprendedor, ¿no nos
estamos olvidando de la mano de
obra que necesitan las empresas?
-E19% de la población activa está en
paro. Si nueve de cada cien personas
están desocupadas, deberían emplear-
se.
-Pero las empresas tienen dificul-
tades para encontrar mano de obra,
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principalmente cualificada.
-La Cámara está formando a los tra-
bajadores, con numerosos cursos para
que mejoren su cualificación y pue-
dan mejorar en su trabajo. Lo que ocu-
rre actualmente en España es que hay
un déficit importante de mano de
obra, no sólo cualificada.
-¿La inmigración no ha resuelto es-
te déficit?
-La inmigración está solucionando
muchos problemas de empleo en nu-
merosos sectores, aunque sigue ha-

biendo un déficit.
-¿Sigue siendo la formación un pi-
lar básico en la Cámara de Toledo?
-Por ley, hay dos aspectos que tiene
que desarrollar, uno es la formación y
otro acciones de comercio exterior. En
la última etapa hemos desarrollado la
creación de empresas -a través de las
ventanillas únicas y los viveros-, y la
innovación. Uno de los proyectos que
se han puesto en marcha recientemen-
te es el programa «Innocámara», de
diagnóstico y formación de las empre-

•
CONSTRUCCION

«Estamos atentando
continuamente con el que
nos da de comer, con el
sector que aporta a la
economía los mayores
recursos; debemos ser muy
cautelosos y cuidadosos a la
hora de manifestar que el
sector de la construcción es
el malo de la película»

COMPETITIVIDAD

«El empresario debe cuidar
unos parámetros para
mejorar la competitividad:
Saber lo que quiere el
cliente, que el proveedor le
ayude en todo lo que
produce y tener satisfechos
y motivados a los
trabajadores. Si eso se hace
bien, la empresa mejorará»
INFRAESTRUCTURAS

«Siempre queda algo por
hacer, a mí me gustaría que
Toledo también tuviera un
aeropuerto, pero no es fácil»

sas susceptibles de ser innovadoras.
-Además del vivero, ¿qué otras ac-
tividades realizará la Cámara en
los próximos meses?
-Son numerosos los servicios que
ofrecemos día a día, pero destacaría
en estos momentos las actividades re-
lacionadas con el medio ambiente y la
calidad, porque somos la primera ins-
titución que hemos apostado por ello
al obtener los certificados ISO, pero
hemos ido más allá y hemos consegui-
do el certificado EMAS, el número 11
de toda la provincia de Toledo.
-¿Qué sectores son los que tienen
más posibilidades de crecimiento?
-Los sectores relacionados con la
energía están creando puestos de tra-
bajo. Los parques solares, por ejem-
plo, además están generando riqueza
que no tenemos que comprar en el exte-
rior; también todo lo relacionado con
el medio ambiente. La industria en la
región está viviendo un buen momen-
to, exceptuando el calzado o el textil;
destacaría la industria aeronáutica
donde, por el momento, no se han per-
dido empleos y esperemos que no se
pierdan; aviones grandes se tienen
que seguir construyendo, pero tam-
bién pequeños. La industria cerámica
no ha dejado de crear empleo desde ha-
ce más de cuarenta años. En el sector
de los servicios, Toledo con el turismo
rural y cultural, tiene un nicho de
mercado muy importante de creación
de empleo.
-¿Qué echa de menos para que la
provincia sea más dinámica?
-Cómo ser capaces de que una idea
empresarial no se pierda y salga ade-
lante.
-Muchas veces el problema es que
el emprendedor no encuentra apo-
yo financiero para desarrollar la
idea.

---

-Tenemos un sistema en la Cámara,
a través del CEEI, con el que detecta-
mos y diagnosticamos los proyectos.
No podemos decir sí a todas las ocu-
rrencias porque algunas pueden ser
nefastas para el propio emprendedor.
Pero si una idea es brillante y viable,
hoy en día el dinero no es un proble-
ma; las financieras y los bancos lo que
quieren es vender dinero a mayor pre-
cio para ideas que merezcan la pena.
-¿Cómo puede afectar al sector de
la construcción los casos de corrup-
ción que están saliendo a la luz?
-Creo que esta situación se está des-
bordando, en el sentido de que esta-
mos atentando continuamente con el
que nos da de comer, con el sector que
aporta a la economía los mayores re-
cursos; debemos ser muy cautelosos y
cuidadosos a la hora de manifestar
que el sector de la construcción es el
malo de la película. Si hay casos de co-
rrupción y hay gente que ha hecho
mallas cosas, para eso está la ley. Pero
la inmensa mayoría del sector está ha-
ciendo las cosas como debe.
-¿Cómo ver la situación económi-
ca de la región?
-Es bastante positiva y tenemos pará-
metros suficientes para decir que esta-
mos por encima de la media nacional;
es verdad que venimos de atrás, pero
si estamos creando más empresas que
en las comunidades autónomas de
nuestro entorno, el futuro debe ser
aún mejor. Además, se están constru-
yendo muchas infraestructuras, que
es la semilla para la creación de más
empresas .
-¿Y la de la provincia de Toledo?
-Toledo lidera el crecimiento econó-
mico de la región con diferencia, re-
presenta el 40% de la economía regio-
nal; es la provincia que más empresas
crea y la que más exporta.
-¿Qué hay que hacer para mejorar
la competitividad y la productivi-
dad de las empresas?
-Cada empresario tiene que ver, en el
sector donde está, cómo desarrollar
su actividad para ganarle a la compe-
tencia. Estamos en una carrera, es
igual que una competición; la empre-
sa tiene que dar todos los días pasos
para mejorar, tener un plan de mejora
continua de la calidad, los servicios, el
clima laboral, para que a su vez ese
buen entendimiento con los trabajado-
res haga que mejore sus productos. El
empresario debe cuidar unos paráme-
tros para mejorar la competitividad:
Saber lo que quiere el cliente, que el
proveedor le ayude en todo lo que pro-
duce y tener satisfechos y motivados a
los trabajadores. Si eso se hace bien, la

. -empresa mejorara.
-¿Son suficientes las infraestructu-
ras proyectadas?
-Creo que estamos dando un salto
cualitativo y cuantitativo. Conectar a
todas las capitales de provincia por au-
tovía, tener una red de alta velocidad,
contar con autopista de peaje, además
de las autovías, es un paso importan-
te. Falta que se terminen algunas, co-
mo la autovía Toledo-Ciudad Real que
es de vital importancia, porque conec-
taríamos con uno de los aeropuertos
más importantes, el primer aeropuer-
to privado en España ... Siempre queda
algo por hacer, a mí me gustaría que
Toledo también tuviera un aeropuer-
to, pero no es fácil.
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H. FRAILE
»

Los miembros del Pleno de la Cámara de Toledo el pasado mes de mayo, cuando se renovó la corporación tras las elecciones camerales

Llegar a todas las empresas de la provincia de Toledo es el objetivo que se ha marcado la Cámara de Comercio; para ello hay
---- -----------_. - .._- -- -"--

programados a lo largo del año cursos, seminarios y servicios para todos los sectores de actividad
--------- - - - ----

TOLEDO. Crear servicios en benefi-
cio de las empresas, defender los inte-
reses de la economía ante los órganos
públicos y promocionar el comercio
exterior son las principales funciones
de las Cámara de Comercio, unas fun-
ciones que se cumplen al pie de la letra
en la de Toledo, donde en los últimos
años se ha producido un acercamien-
to a prácticamente todas las empresas
de la provincia gracias al incremento
de sus servicios.

En la actualidad, la Cámara ofrece
servicio en la capital regional, en las
delegaciones de Talavera de la Reina y
Villacañas y en las antenas de Illes-
cas, Madridejos, Torrijos y Sonseca.
Tras las elecciones camerales, que
concluyeron el pasado mes de mayo,
los miembros que conforman la Corpo-
ración cameral tienen por delante cua-
tro años para poner en marcha nuevos
proyectos. El más emblemático para
esta legislatura será el vivero de em-
presas de Toledo, un centro para aco-
ger emprendedores que tiene un presu-
puesto de ocho millones de euros y se
construirá en la calle Dinamarca de
la capital regional.

Seminario de Protocolo
Pero cada día en la Cámara se presen-
tan nuevos servicios y productos para
mejorar la competitividad de las em-
presas. Por ejemplo, el próximo sába-
do, 4 de noviembre, el Centro de Em-

TEXTO: P. H.

prendedores y Formación Empresa-
rial (Ceyfe) de la Cámara toledana ce-
lebrará un seminario de protocolo
donde los interesados podrán conocer
las técnicas que abarcan desde la elec-
ción de una correcta indumentaria pa-
ra afrontar una entrevista a la adapta-
ción de los gestos al mensaje. En defi-
nitiva, se trata de saber cómo abordar
con éxito una entrevista de trabajo.

Para la Cámara de Toledo la forma-
ción es uno de los pilares básicos de
trabajo y son continuos los cursos que
se desarrollan tanto para empresa-
rios como para trabajadores. En los
próximos meses de desarrollarán cur-
sos de ínformática y telecomunicacio-
nes, turismo, comercio exterior y
Unión Europea, recursos humanos y
comercial y marketing.

Recientemente, el presidente de la
Cámara, Fernando Jerez, ha firmado
un convenio de colaboración con el
presidente de la Fundación Centro de
Diseño de Castilla-La Mancha, Rafael
Ariza, para la celebración del II Ciclo
de Jornadas «Innovación y Diseño en
las empresas toledanas». Son cuatro
jornadas -la primera tuvo lugar ellu-
nes en Madridejos-, en las que se de-
batirá sobre la importancia del diseño
y la innovación con el fin de mejorar
la competitividad de las empresas.

Desde hace tiempo la Cámara de Co-
mercio viene desarrollando una políti-
ca de apoyo a la incorporación de inno-

vación y tecnología a las empresas de
la provincia. El diseño constituye un
elemento clave en toda política de in-
novación, necesaria para alcanzar un
grado de competitividad que permita
a las empresas operar de forma eficaz
en los mercados nacionales e interna-
cionales. Por este motivo se han orga-

,
Ventanilla Unica Empresarial

Desde que se puso en funcionamiento la
Ventanilla Única Empresarial (VUE) de
Toledo, se han atendido un total de
2.258 consultas de emprendedores y se
han creado 544 empresas (87 han sido
creadas durante este año). En estos
momentos, otras 17 empresas se en-
cuentran en fase de tramitación. Gracias
a este servicio se han creado 700 pues-
tos de trabajo directos.
Atendiendo a la forma jurídica de las
empresas creadas. un 77% de los em-
prendedores comienza con la forma de
empresario individual. un 15% lo hace
como sociedad mercantil y un 8% como
comunidad de bienes. En cuanto al sec-
tor de la actividad, un 35% decide abrir
una empresa de servicios. un comercio
minorista el 28%. actividades profesio-
nales un 24%, hostelería y turismo un
6%, construcción, un 4% e industrias el
3%. El perfil del emprendedor que acude

•
a la Ventanilla Unica es un joven entre
25 y 35 años.

nizado esta jornadas dirigidas a las
pymes de los sectores agroalimenta-
rio, cerámica estructural, calzado y
del sector servicios y turismo.

La jornada sobre cerámica indus-
trial tendrá lugar el 16 de noviembre
en Illescas; «El diseño en el sector ser-
vicios y turismo» se desarrollará e13ü
de noviembre en la Cámara de Toledo
y la última jornada, dedicada al dise-
ño en el sector del calzado, se realiza-
rá el14 de diciembre en Fuensalida.

Centros colaboradores
Otra de los novedades de los últimos
meses ha sido la inauguración de cua-
tro centros colaboradores de la Venta-
nilla Única Empresarial, situados en
las localidades de Illescas, Madride-
jos, Torrijos y Sonseca. Son centros si-
tuados en las oficinas de la Cámara de
Comercio y que se dedicarán a dar in-
formación y asesoramiento a aquellos
emprendedores que decidan crear
una empresa, de tal forma que no ten-
gan necesidad de desplazarse a Tole-
do.

Además, estos centros colaborado-
res y las delegaciones de la Cámara de
Talavera y Villacañas se han consti-
tuido como Puntos de Asesoramiento
e Inicio de Tramitación (PAIT),una he-
rramienta creada para facilitar al em-
prendedor los tediosos trámites que
conlleva la creación de una pequeña o
mediana empresa.
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Los accidentes
laborales mortales
descienden un 14%
en la región
MIREN DELGADO
CUENCA. El Departamento de Pre-
vención de Riesgos Laborales de la
Confederación de Empresarios de
Cuenca ha confirmado la reduc-
ción de los accidentes laborales
mortales en un 14%, tras la re-
unión de la Comisión Regional de
Seguridad y Salud Laboral del pa-
sado 25 de octubre. Esto se debe a
que la tasa de accidentes laborales
ha descendido un 2,18% en lo que
va de año. Con el fin de prevenir los
riesgos laborales, Ceoe-Cepyme de
Cuenca ya ha visitado en los 10pri-
meros meses de este año 225empre-
sas de la provincia.

En concreto, desde enero hasta
el mes pasado con respecto al mis-
mo periodo de 2005han disminui-
do los acciden.tes graves un 26,5%;
los mortales, un 13,6% y los leves,
un 1,9%. En los 10primeros meses
de 2006,la Confederación de Empre-
sarios Conquenses ha realizado
un total de 225 visitas a empresas
de la provincia para informar y
asesorar a industriales y autóno-
mos en materia de prevención.

PILAR HERNÁNDEZ
TOLEDO. En la última reunión de la
Ejecutiva Regional de la Federación
Minerometalúrgica de CC.OO.se reali-
zó una análisis general del sector y se
hizo especial hincapié en el aeronáuti-
co que, según el secretario general del
Metal del sindicato, Ramón Escot, vi-
ve, por un lado, un momento «dulce»,
en referencia a la planta de Eurocop-
ter que se construye en Albacete, y por
otro, «crítico», por las noticías que lle-
gan desde Airbus y que pueden afec-
tar a la factoría de Illescas.

Sin embargo, Escot quiso dejar cla-
ro que no hay motivos para alarmarse
ni para pensar que pueda haber un re-
corte de la plantílla, puesto que son
muchos los pedidos que tiene la planta
toledana y numerosos los proyectos
de fabricación de nuevos aviones.

La mayor preocupación podría lle-
gar, según el responsable sindícal, de
las empresas auxiliares que trabajan
para Airbus, no tanto para la plantílla
de la multinacional, aunque recono-
ció que a los trabajadores eventuales

UGTdenuncia los
escasos resultados
de la Reforma
Laboral en Cuenca

En la planta de Airbus de lIIescas se construye una parte del A·380 H. FRAILE

M.DELGADO
CUENCA. El secretario provincial
de UGT en Cuenca, Miguel Blanco,
ha denunciado que el Acuerdo por
la Mejora y Crecimiento del Em-
pleo, más conocido como Reforma
Laboral, que entró en vigor el pasa-
do 2 de julio, está teniendo «esca-
sos» resultados en la provincia, al
igual que en el resto del país. Por
esta razón, dicho sindicato va a po-
ner en marcha una campaña infor-
mativa para asesorar tanto a los
empresarios como a los trabajado-
res de las ventajas y bonificacio-
nes que obtienen con la contrata-
ción indefinida.

UGT ha instado a la Inspección
de Trabajo para que sancione a
aquellas empresas que realicen de
forma sistemática contratos tem-
porales de forma ínjustificada. Se-
gún los datos facilitados, desde que
entró en vigor en mayo hasta el
mes de septiembre el porcentaje de
contratos indefinidos, respecto al
total, roza el12 por ciento.

En el mismo periodo del año pa-
sado ese porcentaje se situó en el
7,6%, una subida que Blanco ha ca-
lificado como de «mínimo ímpac-
to». Ha asegurado que el empresa-
rio no se ha puesto a echar cuentas.
A su juicio, si se tiene en cuenta la
productividad y los costes que se
producen por la siniestralidad la-
boral, la contratación eventual es
mucho más cara que la indefinida.

Momentos «dulces» y «críticos-
en el sector aeronáutico de la
región, se ' CC.OO.

La Unión Europea estudia aumentar
a 60 horas semanales la duración
máxí a de la jornada laboral

Cumplir la Ley
Por otra parte, el secretario regio-
nal de Comisiones Obreras, José
Luis Gil, ha declarado en Cuenca
que esta central sindical se va a re-
unir con el fiscal jefe del Tribunal
Superíor de Justicia de Castílla-La
Mancha, José Martínez Jiménez,
para hablar sobre la forma de im-
putar responsabilidades a los em-
presarios de la comunidad autóno-
ma que ponen en peligro la vida de
los trabajadores. Según sus pala-
bras, el sindicato acudirá a la re-
unión «con la intención de llegar a
un acuerdo más claro, que permita
la actuación de los fiscales para im-
putar a los empresarios que ponen
en peligro la vida de los trabajado-
res, aunque no haya accidentes».

Gil, que ha asistido a las II Jorna-
das Sindicales de Igualdad de Opor-
tunidades, ha insistido en que «te-
nemos que ser capaces de incorpo-
rar a la cultura del conjunto de Cas-
tílla-La Mancha que no debe haber
ningún tipo de amparo por parte
de nadie a aquellos empresarios
que sistemáticamente burlan e in-
cumplen la Ley».

Considera que «hay que ser tre-
mendamente intransigentes y de-
ben de notar el aliento de la Ley y
también el rechazo de la sociedad
porque es fundamental excluir a
aquellos que hacen un negocio po-
niendo en riesgo la vida de los tra-
bajadores».

A su juicio, «estos empresarios
que son los menos, pero los que
más daño hacen, no pueden tener
ningún tipo de cabida en ningún si-
tio, ni siquiera en las organizacio-
nes empresariales». No obstante,
ha matizado que «es verdad que
hay que distinguir unos de otros».

EP
TOLEDO. Los ministros de Trabajo y
Asuntos Sociales de la Unión Europea
celebrarán el próximo 7de noviembre
una reunión extraordinaria para tra-
tar de desbloquear la directiva sobre
tiempo de trabajo sobre la base de una
propuesta de compromiso presentada
por la presidencia finlandesa que per-
mitiría aumentar a 60 horas semana-
les la duración máxima de la jornada
laboral, frente a las 48 actuales.

•

no se les esté renovando el contrato,
«aunque son pocos».

El sindicato tiene previsto reunirse
la próxima semana con la dirección
de la empresa para conocer las direc-
trices generales para los próximos
años. Mientras, según Escot, hay que
ser prudentes porque «no hay motivos
para el alarmismo».

Donde sí hay conflictos y posibles
cierres en el sector del metal de la pro-
vincia de Guadalajara, según indicó
Escot, puesto que algunas empresas
del sector del sílice y el caolín no pa-
san por buenos momentos y que dan
empleo a más de un centenar de perso-
nas. Tampoco es esperanzador el futu-
ro de Eco Refrigeración que, con una
plantílla de 250trabajadores, tiene pre-
visto dejar de fabricar los productos
de Carrier, de la que hasta ahora de-
pendía.

También el sector de la espadería y
damasquinado, en Toledo, y la cuchi-
llería, en Albacete, tienen dificulta-
des por la competencia desleal que lle-
ga desde Asia.

-..-
- ..---~--~

~;--

-~ -•_.-

FEDA analiza en
una jornada los
riesgos de caída
en altura
M.M.
ALBACETE. Más de 150personas,
entre empresarios, técnicos de pre-
vención y delegados de prevención,
se reunieron en la jornada técnica
que sobre los riesgos de caída en al-
tura ha celebrado FEDA, para
intercambiar experiencias para
mejorar la eficacia y la eficiencia
de la prevención de riesgos labora-
les. Se concluyó que «no se puede
hablar de culpables, sino de causas
en los accidentes».

En la jornada se hizo un repaso
de la organización de la preven-
ción y de las medidas preventivas,
haciendo hincapié en las proteccio-
nes colectivas, como redes de segu-
ridad, barandillas, señalización y
los equipos de protección indivi-
dual. Los ponentes coincidieron en
que hablar de prevención es hablar
de calidad en el empleo, puesto que
reducir la existencia de accidentes
constituye un objetivo prioritario
que justifica una inversión consi-
derable.

La fuerte división entre los Estados
miembros ha impedido ya en dos oca-
siones, la última de ellas en junio,
aprobar esta directiva. Dos son los
bandos que se enfrentan. Por un lado,
Reino Unido exige que se mantengan
las excepciones a la jornada laboral
máxima de 48 horas semanales que
prevé la actual legislación. Por otro,
España lidera el grupo de países que
quieren eliminar progresivamente es-
te denominado «opt-out».
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I Gripe Aviar I
En la región se han
realizado 1.600 muestras

Asaja pide el adelanto de la
PAC ante las pérdidas
s •das por los a ·cultores
La sequía, las heladas y los bajos precios en
origen han mermado las rentas del sector

ABC. Castilla-La Mancha ha reali-
zado 1.600muestras de aves dentro
de la campaña de control de la gri-
pe aviar, un virus «altamente pató-
geno» que en España sólo ha afecta-
do por el momento a un ave en la
provincia de Álava. Para la conse-
jera de Agricultura, Mercedes Gó-
mez, la enfermedad está cada vez
más controlada, aunque recuerda
que ahora comienza la época en la
que el virus de la gripe aviar co-
mienza a ser susceptible de ser ac-
tivo al bajar las temperaturas y ele-
varse la humedad, además de co-
menzar los movimientos migrato-
rios. Del total de muestras, 416 co-
rresponden a aves de corral, mien-
tras que 780proceden de animales
muertos.

• La escasez de lluvias ha reduci-
do la cosecha de girasol hasta
unas 90.000 toneladas en la re-
gión y la de olivar puede descen-
der hasta un 30%

de esta campaña .
La escasez de lluvias también ha re-

ducido la cosecha de girasol hasta
unas 90.000 toneladas en Castilla-La
Mancha y la de olivar, cuya produc-
ción rondará las 45.000 toneladas, se-
gún las primeras estimaciones, lo que
supone un 30 por ciento menos que el
año pasado.

Asaja de Castilla-La Mancha asegu-
ra que las ayudas directas se crearon
para compensar la pérdida de renta de
los agricultores por la bajada de los
precios agrarios y, por tanto, constitu-
yen un ingreso económico fundamen-
tal para que los profesionales agra-
rios puedan afrontar los gastos de su
explotación sin necesidad de incre-
mentar su endeudamiento.

,-----------------

ABe
TOLEDO. La Asociación Agraria-Jó-
venes Agricultores (Asaja) de Casti-
lla-La Mancha ha solicitado a la Con-
sejeria de Agricultura el abono inme-
diato de las ayudas directas de la Polí-
tica Agraria Común (PAC), como me-
dida para paliar los graves perjuicios
que han sufrido los agricultores y ga-
naderos de esta región como conse-
cuencia de la sequía, las heladas y los
bajos precios en origen, entre otros fac-
tores.

Asaja ha recordado que la Comisión
Europea ha autorizado que los Esta-
dos Miembros puedan pagar un mes y
medio antes de la fecha prevista en la
normativa comunitaria, fijada el1 de
diciembre, las ayudas directas a los
agricultores.

Amortizaciones
Asimismo, ha insistido en la necesi-
dad de que estas ayudas se contabili-
cen fiscalmente en el año en curso, ya
sean abonadas en su totalidad en 2006
o en 2007, porque, de lo contrario, se
perjudicaría al agricultor ya que el
rendimiento neto de la declaración de
la renta resultaría negativo debido a
que las amortizaciones de las inversio-
nes se realizan en el año.

Estas demandas serán trasladadas
al director general de Explotaciones
Agrarias, Juan Manuel Suárez, a
quien la organización le ha solicitado
una reunión para abordar cuestiones
técnicas en relación al proceso de reso-
lución de incidencias en la tramita-
ción del pago único correspondiente a
esta campaña.

I Piensos I
UPA rechaza el cambio
en las etiquetas
ABC. La Unión de Pequeños Agri-
cultores y Ganaderos (UPA) ha
mostrado su malestar por la «re-
ciente relajación» de la normativa
comunitaria y española en el eti-
quetado de los piensos y la situa-
ción de indefensión en que esta si-
tuación deja a los ganaderos espa-
ñoles. La organización agraria re-
cuerda a los responsables de las ad-
ministraciones públicas que pien-
sos compuestos indebidamente
elaborados fueron una de las cau-
sas principales de propagación de
la enfermedad de las «vacas locas»
en Europa. Hay que recordar que
las etiquetas de los piensos com-
puestos no tendrán obligación de
indicar la fórmula exacta, con la
entrada en vigor del Real Decreto
que modifica la normativa vigente
sobre circulación y utilización de
materias primas para la alimenta-
ción animal y la circulación de
piensos compuestos.

Problemas en La Manchuela
También indica que las difíciles condi-
ciones climáticas han mermado la pro-
ducción agraria de Castilla-La Man-
cha. La sequía primaveral y las hela-
das de principio de año han afectado
de manera desigual a la mayoría de
las producciones agropecuarias lle-
gando, en determinadas comarcas, co-
mo es el caso de La Manchuela, a redu-
cirse a la mitad la producción vitícola

Los ganaderos de La
AJcanriaconocenla
experiencia de Aragón
en el ovino de carne
ABe
GUADALAJARA. La Asociación
de Ganaderos Productores de La
Alcarria (Coral) viajará el día 8 de
noviembre a tierras aragonesas
con el objetivo de conocer diferen-
tes experiencias relacionadas con
el sector ovino de carne. Con el pa-
trocinio de la Delegación de Agri-
cultura de Guadalajara, Coral rea-
lizará este viaje como parte de las
numerosas actuaciones que desde
hace más de un año vienen reali-
zando desde el colectivo ganadero
de la provincia alcarreña, según
ha informado la Asociación.

La finalidad del viaje es conocer
la experiencia del grupo cooperati-
vo «Pastores», creado en el año 1981
y que en la actualidad cuenta con
1.345 socios y una cabaña cercana
a 600.000cabezas de ganado ovino,
así como una importante red de
servicios y apoyo a los ganaderos,
cuya producción, en parte, se co-
mercializa bajo la marca «Ternas-
co de Aragón», identificación geo-
gráfica protegida que da amparo a
esta producción de calidad.

Para el presidente de Coral, Da-
vid Andrés López, esta actividad,
meramente formativa, «pretende a
través del conocimiento de otras ex-
periencias, concienciar a los gana-
deros sobre la necesidad de agru-
parse y avanzar en proyectos de po-
tenciación y revalorización de pro-
ducciones de calidad, como es el ca-
so del cordero de La Alcarria».

El viaje incluye la visita a una
una explotación, un cebadero y un
centro de tipificación de corderos
en Calatayud. así como las instala-
ciones de Oviaragn-Pastores Gru-
po Cooperativo, ubicadas en Merca-,
zaragoza.

I Ganado Porcino I
Envigor el nuevo plan de
vigilancia sanitaria

~_, __~ __ <__ o- 0----' "'i,
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ABC. El nuevo Plan de Vigilancia
sanitaria serológica del ganado
porcino para enfermedades como
la peste porcina clásica, peste por-
cina africana y enfermedad vesi-
cular porcina entró en vigor el pa-
sado sábado 28 de octubre. El Plan
establece la periodicidad de los
controles serológicos según el tipo
de explotación, diferenciando los
centros de inseminación, explota-
ciones de selección y de multiplica-
ción, explotaciones de producción
o de recria de reproductores. Regu-
la también el movimiento de ani-
males, tanto en sus desplazamien-
tos dentro de España como hacia
el resto de la Unión Europea, medi-
da que ofrecerá, según el Ministe-
rio de Agricultura, mayor garan-
tía sanitaria. ABe

- -------- - --- ---

La Fundación
Tierra de Viñedos
visita Bruselas y
Estrasburgo
LaFundación Castilla-LaMancha Tie-
rra de Viñedos ha realizado una visita
a Bruselas para realizardiferentes en-
cuentros con instituciones y respon-
sables políticos con competencias
en agricultura. Elgerente de laFunda-
ción, Francisco González, se reunió
con el responsable de la Oficina de
Castilla-La Mancha en la capital bel-
ga, Ignacio Felpeto, y el jefe de Serví-
cio, Antonio del Valle -momento
que recoge la imagen-o Además, en
Estrasburgo, el gerente de la Funda-
ción se reunió con los diferentes re-
presentantes de las regiones vitiviní-
colas de Europa, en un encuentro en
el que participó la comisaria de Agri·
cultura, Mariann Fischer.

, ------- --- ---
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